

R7_学校だより



眉丈の丘

学校メールアドレス
rokusei_es@school.town.nakanoto.ishikawa.jp

令和7年10月14日発行

第12号

中能登町立鹿西小学校
TEL 72-2019
FAX 72-2094

校長 笠松 幹生

めざす児童像：進んで学び、よく考える子 思いやりのある心豊かな子 心身ともに健康で、粘り強く取り組む子

今年度の運動会は、初めて紅白対抗となりました。昨年度までの4団を活かしつつ、赤組(赤・黄団)と白組(青・緑団)と体制変化を試みました。取組(練習)期間も一週間短縮し、短期集中で「考える」を重要視し、指導してきました。「考える」活動は継続実施です。



円形花壇「大輪」

I 作品展入賞者の紹介「おめでとうございます」

夏休み中の応募作品等、入賞者の報告が集まっています。以下に紹介します。

項目	賞	氏名	賞	氏名
郡科学作品展	優秀賞(アイデア賞)	5年 板越 立夏	優秀賞(実験賞)	4年 花澤陽夏里
	入選(実験賞)	6年 古川 結唯	入選(実験賞)	6年 宮下 夏真
	入選(実験賞)	5年 三辻 冬真	入選(実験賞)	4年 河内 悠利
	入選(実験賞)	3年 菅野 朝日	入選(アイデア賞)	2年 長谷川仁奈
	入選(観察賞)	3年 笹井 葉月	入選(アイデア賞)	2年 福島 大祐

項目	賞	氏名	賞	氏名
MOA作品展	〔絵画の部〕 中能登町長賞	5年 石端 恒佳	〔絵画の部〕 中能登町 PTA連合会賞	5年 島橋 柚香
	〔絵画の部〕 入選	4年 長谷川歩生		

項目	賞	氏名	賞	氏名
郡読書感想文	〔高学年課題の部〕 最優秀賞	6年 梅村 茉央	〔高学年自由の部〕 最優秀賞	5年 石端 恒佳
	〔中学年課題の部〕 最優秀賞	4年 勝木 円	〔低学年自由の部〕 最優秀賞	2年 高木 千瑛
	〔中学年自由の部〕 優良賞	3年 池田 伊織	〔低学年課題の部〕 優良賞	1年 山崎 咲莉

項目	賞	氏名
町男女共同参画川柳コンクール	入賞	6年 前田 陸翔

II 運動会「みんなで創り上げる！」

9日(木)、一日延期となりましたが、子どもたちは全員“気持ちを切らさず”全集中で躍動しました。一人一人が“今、すべきことを、精一杯取り組む”ことで、チームのまとまり感は一層高まりました。相手がゴールした後も最後まで力いっぱい競技する姿、敗者となっても悔いなく、勝者に拍手をしていた姿は立派でした。



「みんな」・主役は全員(競技・応援・係)。全員に大切な役割がある。堂々と取り組みましょう。
「認める」・共に競技している仲間のよさや頑張りを認め合いましょう。そして声援を送りましょう。
「磨き上げる」・うまくいかない、失敗しそうだと思っても、最後までやり遂げてください。

上は、開会式の挨拶でお話した「3つの“み”」です。相手を非難したり、失敗した仲間を指摘したりすることなく、子どもたちは実際に清々しく気持ちが良かったです。

この取組を通して、私たちは子どもたちに考え続けてもらってきたことがあります。前号でも書きましたが「誰に勝つの?」と「自分ができること(目標)は?」です。

子どもたちの中には勝負にこだわり過ぎて、相手を非難する、諦めて力を抜く、場合によっては最後まで取り組まないといった場面が多く見られていました(授業や遊びの中で)。「人として」教科書では学べぬ大切な力を培う良い機会となったものと思っています。今後に活かしていきます。ご家庭でもこれまでの取組を認めてあげてください。

お仕事上、運動会を参観できなくなった保護者が多くいると聞きます。大変申し訳なかったと思っています。また、保護者へのご連絡が遅くなりましたことをお詫びいたします。8日は、「まさか雨が あんなに降り続くとは…」想定外でありました。また、水はけの良い運動場でありますので、朝方の予報では何とか実施できるものと考えていました。ご理解いただけますようお願いします。

III 3年生_総合学習「ふるさと鹿西を知る!」

7日(火)、「町おにぎり縁むすびの会」会長の中條さんを講師にお招きした授業が行われました。学習のテーマは「中能登町を知ろう」です。38年前に国内最古のおにぎりが発見されてから、町おこしにご尽力されてきたことを学ぶことができました。



中條さん(左)と三浦さん

3年生は、運動会でも踊った『おにぎりダンス』の歌詞の意味がよく理解できて納得の表情と共に、大昔のおにぎりであることに驚いていました。

町イベントでは、小学生の『おにぎりダンス』出演を呼びかけており、本校からも学年を問わず参加しています。理解を伴った上での踊りは… 楽しさが増すのでは?

♪ トピック 「運動会は延期になったけど…」

下は、8日(水)5限授業の様子です(雨は11時過ぎに上がった)。各組、6年生を中心に応援の確認をしたり、士気を高めたりしていました。微笑ましく見守った私です。



「雨降って地固まる」との言葉がありますが、各組においては、1年生から6年生の気持ちがぐっと近づき、心一つに結束を強めた時間になりました。そして、全校みんなで正々堂々戦おう、全校で運動会を成功させようとする気持ちに包まれた良き一場面でした。

右は、ある学級の板書。全員の決意(下)!

[最後まで~ 笑顔を忘れず ○年らしく
思い出に残る~ 自分を乗りこえよう…]

